

2022.July

286

商工連情報誌

# なるほど神奈川

Kanagawa Prefectural Federation of Societies of Commerce and Industry

神奈川県商工会連合会

〒231-0015 横浜市中区尾上町5-80

(神奈川中小企業センター10階)

TEL 045-633-5080 FAX 045-633-5081

URL <http://www.k-skr.or.jp>

○発行責任者／関戸 昌邦 2022.7



第61回通常総会を対面で開催

関戸県連会長は、「新型コロナウイルスの感染も続く中、ワクライナ問題等、現在の経済状況において商工会が役に立たなければいけない場面が続いている。先行き不透明の中でも一生懸命励み、耐えておられる会員事業者がいるという実感を持つということが商工会にとって大事な価値観である」と挨拶しました。

総会の議長は山北町商工会の松澤会長が務め、議案

については、第1号議案の令和3年度事業報告書並びに令和3年度一般会計及び同年度特別会計決算書、第2号議案の役員の補欠選任が全て原案通り可決承認されました。新役員は次のとおり

関戸県連会長は、「新型コロナウイルスの感染も続く中、ワクライナ問題等、現在の経済状況において商工会が役に立たなければいけない場面が続いている。先行き不透明な

中でも一生懸命励み、耐えておられる会員事業者がいるという実感を持つということが商工会にとって大事な価値観である」と挨拶しました。

新役員は次のとおり（敬称略）

|     |              |
|-----|--------------|
| 副会長 | 藤田 純子（真鶴町）   |
| 副会長 | 齋藤 マリ子（逗子市）  |
| 理事  | 佐藤 明美（愛甲）    |
| 副会長 | 高橋みどり（大磯町）   |
| 理事  | 峰尾由美子（小田原市橋） |
| 副会長 | 鍵和田貴美代（足柄上）  |

5月10日（火）レンブラントホテル海老名にて第48回通常総会を開催しました。第1号議案の令和3年度事業計画書（案）並びに予算書（案）が原案どおり承認可決され、第3号議案の任期満了に伴う役員改選については、役員選考委員会で選考された役員全てが承認となり、新会長として藤田純子氏（真鶴町）が就任されました。

新役員は次のとおり（敬称略）



挨拶する関戸県連会長

| ● 永年勤続職員表彰（勤続25年表彰） |                        |
|---------------------|------------------------|
| 副会長                 | 内野 晴雄（寒川町商工会会長・新任）     |
| 理事                  | 藤田 純子（県女性連会長・新任）       |
| 退任県連役員              | 柏木 京子（県連理事・県女性連前会長）    |
| 故人                  | 小野澤勝一（県連副会長・小田原市商工会会長） |
| 内海 大輔（伊勢原市商工会会長）    | 享一（県連理事・座間市商工会会長）      |
| 渡辺真由美（寒川町商工会会長）     | 南足柄市の各青年部が表彰されました。     |

また、席上、退任された県連役員と長年商工業者の支援に尽力した商工会職員に感謝状等が贈られました。表彰者は次のとおり（敬称略）

また、席上、退任された県連役員と長年商工業者の支援に尽力した商工会職員に感謝状等が贈られました。表彰者は次のとおり（敬称略）

5月10日（火）レンブラントホテル海老名にて第48回通常総会を開催しました。今年は、感染症形式で行われ、有意義な情報交換となりました。

## 第61回通常総会

## 県女性連 第48回通常総会・主張発表大会・リーダー研修会開催

新会長に藤田純子氏（真鶴町）が就任

5月10日（火）レンブラントホテル海老名にて第48回通常総会を開催しました。第1号議案の令和3年度事業計画書並びに決算書、第2号議案の令和4年度事業計画書（案）並びに予算書（案）が原案どおり承認可決され、第3号議案の任期満了に伴う役員改選については、役員選考委員会で選考された役員全てが承認となり、新会長として藤田純子氏（真鶴町）が就任されました。

新役員は次のとおり（敬称略）

監事 小瀧 恵子（相模湖）  
今井 恵子（二宮町）  
小林 節子（津久井）



新役員の顔ぶれ

## 昭和35年6月10日は「商工会の日」県知事表敬訪問

6月10日は「商工会の日」



主張発表最優秀賞 峰尾氏（左から2番目）

昭和35年6月10日に商工会法が施行されたことを記念し、県商工会連合会及び県青年部連合会、県女性部連合会の正副会長が黒岩知事を表敬訪問しました。

県内中小企業・小規模事業者の現況や商工会の支援事業等について説明、意見交換を行いました。

黒岩知事からは、物価高騰やワクライナ情勢などの影響を受け「いのち」と「くらし」を守るための取り組みを行っていただきたい。また、消費喚起策として「かながわPay」の第2弾を計画している。商

業では、令和3年度内に7名が加入した逗子市と6名が加入した伊勢原市が表彰されました。

第17回主張発表大会で

は、各プロツクより代表と

なった3名の発表があり、

最優秀賞に女性部活動と地

域振興・まちづくりのテー

マで発表した小田原市橋の

峰尾由美子氏が選ばれまし

た。（峰尾氏は、令和4年7月6日）に開催される関

東ブロック商工会女性部交

流研修会で行われる主張発

表大会に神奈川県の代表と

して出場されます。

続いて行われたリーダー

研修会においては、令和3年

度に採択されたビジネスコ

ミュニティ型補助金の取り組

み内容について、逗子市・座

間市・二宮町・湯河原町の4

商工会が商品開発等の経緯と

今後について発表を行いまし

た。

研修会においては、令和3年

度に採択されたビジネスコ

## — 小規模事業者の“売れる商品開発” 第3回 —

開発商品を  
知つていただきためにSmile Circle株式会社  
代表取締役 岩城 紀子

**商品の特性に合わせたPR方法**  
 せつかく作つたこの商品。さて、どうやつて世に広めて販売していくか。  
 「作る事は得意だが、販売することが苦手」というのはよくあるお話です。大事なのは、商品の特性に合わせて方法を使い分けていくこと。①シーズン問わざ年間を通してまずは出来上がつた商品を分析していきましょう。

②季節限定、数量限定の商品なのか  
 ③大量生産は一切できない貴重なものなのか  
 これらの中どれに該当するかによって販売先是全く変わつてきます。

①の場合、安定期に店頭で常時販売していたりするバート

ナードを見つけるために、「商談」の場を積極的に持ちましょ。その分野の商談会・展示会に出展しバイヤーの方に知つていただきの場合は昔からの方法ですが、確実に需要と供給がぶつかり合う場所ですで効果的です。

②の場合、百貨店での催事や、通販会社への提案、お中元、お歳暮などが効果的です。ここで非常に重要なのは提案するタイミングです。雑誌社、百貨店とともに実際に販売できる半年から10ヶ月前ぐらいに提案をしておく必要があります。先を見据えて動ける体制を作つておきましょう。

最近、巷ではコラボレーションが非常に活発です。その理由は、自社の顧客だけでなくコラボレーションする相手方の顧客を巻き込むことができるので、商品PRの効果が倍増するというがメリットとして挙げられます。また、「商品が出来るまで」と販売前からSNSで取り組みます。

コラボレーションや  
開発のストーリー

これができれば、自分の代わりに熱意を持つて語つてくれる「ラウドスピーカー」となつてください。そこには昔から直接買つて頂く力も少くあります。そういう方々の力を借りて、少ない量でも最大限の利益を生み出せるよう、なるべくすべての商品を自社から直接買つて頂ける仕組みを考えましょう。

これができれば、自分の代わりに熱意を持つて語つてくれる「ラウドスピーカー」となつてください。そこには昔から直接買つて頂く力も少くあります。そういう方々の力を借りて、少ない量でも最大限の利益を生み出せるよう、なるべくすべての商品を自社から直接買つて頂ける仕組みを考えましょう。

Smile Circle株式会社 代表取締役 岩城 紀子

1972年兵庫県生まれ。ギャップジャパン、機能性食品開発のバイオベンチャーを経て、2008年にSmile Circle株式会社を設立。

「素晴らしい食品をつくりながらも商売下手な」生産者に代わって、販路拡大、商品開発を担いながら大手百貨店、大手食品通販のバイヤー代行として事業を開拓。約100社以上の販売先と、全国各地の約3000社のメーカーと取引する。

グループ会社として、NYチョコレートのマリベルやショップ&デリのグランドフードホール、一日製造数量限定のパウムクーヘンや漢方などの事業も行っている。

現在は食品の「裏を見て」買い物をすること、「買い物は投票」という考えを世間に広めながらの活動と、「添加物を限りなく減らしたい」「身体に良い食品を作りたい」という考えをもつ企業や食品メーカーの商品開発やコンサルティングを精力的に行っている。

著書に「裏を見て『おいしい』を買う習慣」(主婦の友社)  
出演に「カンブリア宮殿」(テレビ東京 2020年5月21日放送)、「セブンルール」(カンテレ 2021年11月23日放送)

二宮町商工会女性部の活動  
 神奈川県二宮町では2012年からオリーブの栽培普及に着手し、現在1800本のオリーブを栽培しています。女性部では、「共同思考」を推進し、湘南オリーブで日常生活が豊かになるようなビジネスイノベーションを推進できるように活動している



オリーブ畑

す。

ここ最近健康志向やレスピロームなど生食を中心とする需要が急成長していますが、オリーブオイルの搾油量は収穫した実の10分の1弱になります。生産量はとても少なく、二宮町でオリーブを栽培していることを知る消費者は少ないです。

## 剪定された枝葉に着目

オリーブを適正に育てるには剪定が欠かせません。そこで出る剪枝の量は1本あたり5~6kg。年間で約10tの産業廃棄物が処理されています。この太い枝を産業廃棄物として処理せずに有効活用できないか。



オリーブの木から作った炭

商品のコンセプトは、普段使い。安価・気軽・優位差を基に考え出されたのが「炭」でした。地元の「湘南二宮ふるさと炭焼き会」に協力していただき、廃棄物にも参加し理解を深めてきました。

女性部内で日常生活が豊かになるようなビジネスイノベーションを意識して何度も会合を重ね、オリーブについての勉強会や「ワークショッピング」にも参加し理解を深めてきました。

## オリーブ事業で地域活性化へ

また商品化にあたり、アンケート調査やサンプルの配布を行い、アンケート結果からは炭に対する「価格」「容量」「パッケージ」に対し評価も高く、「炭」に対する効果、活用方法についても十分に認知されました。廃棄処分されたいた太い枝は、この活動により「炭」へ生まれ変わり家庭でのインテリアや消臭効果等に使用され、SDGs(持続可能な開発目標)のNo.12「つくる責任つかう責任」継続可能な消費と生産パターンを確保することができます。また、オリーブの枝以外でも、この事業は水平展開が可能とされ、二宮町から出る樹木の枝を炭に変える事業も可能となりました。さらに、炭を商品化することにより、農商工・観光の各産業が連携し地域活性化にも繋がりました。今後、オリーブ炭を商品化するために、

〈お問い合わせ先〉  
二宮町商工会  
☎ 0463-71-11082

「ターゲット設定」「強みの明文化」「販売方法」「販売形態」「販売ツールの開発」等を検討し商品化を目指したいとのことです。また、新たなオリーブ関連商品を作ることによって、町のイメージアップで交流人口を増やし、生産・加工・販売に関わる事業者の所得増大と6次産業化への発展に繋げていきたいとのお話しでした。



オリーブ事業について話す女性部

県の最高表彰のひとつである「神奈川県県民功労者表彰」は、公共の福祉に貢献し、その業績が特に優れた方々を広く顕彰することを目的として実施されます。高橋氏は、多年LPGガス販売業に携わるとともに、伊勢原市商工会会長等を歴任し商工業の活性化と地域経済の発展に優れた成果をあげるなど、産業の振興に尽くしたことが評価されました。



黒岩知事と高橋会長

伊勢原市商工会長 高橋宏昌氏が受賞  
第75回 県民功労者表彰